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Arthur Lira quer testar seu 
nome em pesquisas para 
presidente da República

JHC dispensa licitação 
e paga R$ 600 mil a 

empresa recém-criada
DECADÊNCIA
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COBRANÇA

Calheiros pede celeridade 
nas indicações de nomes 
para a CPI da Braskem

Senador quer iniciar ainda 
este ano as investigações sobre a 

atuação da petroquímica

SÃO BRÁS

Legislativo é 
investigado por virar

cabide de emprego de 
comissionados

Câmara de Vereadores não 
tem previsão de realização de 

concurso público

HGE

Unidade de AVC 
registra mais de
250 atendimentos 
neste ano

Unidade foi inaugurada em 
2015 no Hospital Geral 
do Estado

HAJA GRANA

Câmara de Maceió 
compra sede por R$ 
12 milhões após seis 
meses de negociação

Prédio pertence à empresa 
Aliança Administração e 
Participações Ltda

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Envolvimento da 
empresa em 
esquemas de 

corrupção teria
 minado relação

Após condenação de Collor, TV Gazeta 
pode deixar de ser afiliada da Globo



Arthur Lira, presidente da 
Câmara dos Deputados, pare-
ce estar mais preocupado com 
suas ambições políticas do 
que com os interesses do povo 
brasileiro. Seu interesse em 
sondar a opinião pública para 
uma possível candidatura à 
Presidência da República é um 
exemplo claro de sua prioriza-
ção de ambições pessoais em 
detrimento do seu papel atual 
na liderança do Legislativo.

Ao manifes-
tar seu desejo 
de concorrer 
à presidência, 
Lira co-
loca 

em questão sua capacidade 
de liderar de maneira impar-
cial e focada no bem-estar da 
nação. Em vez de concentrar 
seus esforços em enfrentar os 
desafios urgentes que o Brasil 
enfrenta, como a crise econô-
mica, a pandemia e a corrup-
ção endêmica, ele parece estar 
mais preocupado em garantir 
seu próprio futuro político.

O fato de Lira reagir de 
forma tão sensível a uma 

pesquisa de 
opinião que 
não o in-
cluiu como 
candidato 

é 

revelador de sua falta de 
compromisso com o serviço 
público. A política deveria ser 
um meio para servir ao povo, 
não uma busca pelo poder 
pelo poder em si. A demo-
cracia exige que os líderes 
estejam comprometidos com 
o bem comum, não com seus 
próprios interesses pessoais.

Além disso, a postura de 
Arthur Lira em bloquear a 
agenda econômica do governo 
na Câmara dos Deputados, que 
visava a aumentar a arrecada-
ção em mais de R$ 60 bilhões, 
é preocupante. Isso mostra 
uma clara falta de responsa-
bilidade e compromisso com 
a estabilidade econômica do 
país. Em um momento em que 

o Brasil precisa desespera-
damente de medidas para 
impulsionar o crescimento 
e superar as dificuldades 
financeiras, a atitude de 
Lira é inaceitável.
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Rodrigo Franceschini

Lira sonhador

A importância dos recursos minerais estratégicos para a transição energética no Brasil

EXPEDIENTE

A busca por fontes de energia mais lim-
pas e renováveis, como a eólica, a solar e 
eletrificação da mobilidade, estão moldando 
o futuro da indústria de máquinas e impac-
tando diretamente a economia glo-
bal. No entanto, essa transição não 
é possível sem um elemento-chave 
frequentemente subestimado: os re-
cursos minerais estratégicos.

O Tesla Model Y, o veículo elé-
trico mais vendido no mundo possui 
em média 6 vezes mais minerais que 
um veículo com tração convencional 
com tração a combustível.

Segundo dados da International 
Energy Agency os principais minerais 
demandados pelos veículos elétricos 
ou híbridos são: Grafita, Cobre, Ní-
quel, Manganês e Lítio, nessa ordem.

Nesse sentido, o Brasil possui 
uma oportunidade única de liderar 
essa mudança, aproveitando seus 
vastos recursos minerais.

A energia eólica, por exemplo, 
é uma das principais alternativas à 
energia fóssil. Turbinas eólicas modernas são 
cruciais para a geração de eletricidade limpa 
e sustentável. Essas turbinas dependem de 
materiais como o neodímio, um elemento 
das terras raras, que é essencial para a pro-
dução de ímãs de alta eficiência usados nos 
geradores. O Brasil possui reservas significa-
tivas desses minerais estratégicos, o que co-

loca o país em uma posição privilegiada para 
suprir a crescente demanda global.

Além disso, os avanços na tecnologia de 
baterias são fundamentais para o armazena-

mento de energia, permitindo que a eletrici-
dade gerada a partir de fontes intermitentes, 
como vento e sol, seja utilizada de forma 
consistente. Níquel e lítio são minerais-chave 
nesse contexto, essenciais para a fabricação 
de baterias de alta performance. O país, que 
possui reservas substanciais desses minerais, 
pode impulsionar a produção de baterias de 

próxima geração e promover a eletrificação 
em larga escala.

Estima-se que a demanda por lítio au-
mente 40 vezes até 2040, seguida pelo gra-

fite, cobalto e níquel. Um mercado 
potencial de US$ 10 trilhões.

Para a indústria de máquinas, esse 
é um chamado para a inovação e o de-
senvolvimento. Investir na extração e 
industrialização desses minerais críti-
cos não só reduziria a dependência das 
importações, mas também permitiria a 
fabricação de máquinas mais eficientes 
e competitivas. Isso abriria portas para 
oportunidades de negócios significati-
vas, criando empregos e impulsionan-
do o crescimento econômico.

Face a demanda pela transição 
energética, devemos garantir uma vi-
são de longo prazo para a exploração 
desses minerais onde o Brasil também 
possui recursos como o Lítio e a Gra-
fita por exemplo entre outros. Impor-
tante que esse desenvolvimento ocorra 

de forma sustentável em rigor ao atendimen-
to das legislações ambientais e gerando os 
benefícios da disponibilidade dos minerais 
estratégicos para favorecer a competitividade 
da própria indústria. Esse movimento favore-
cerá o aumento do dinamismo da economia 
brasileira, gerando renda e empregos para 
nossa sociedade como um todo.

MACEIÓ, 26 DE OUTUBRO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 081 -  R$ 2,00 



3

A Câmara de Maceió finalizou as negociações 

para adquirir o edifício que abriga atualmente a sede 

do Poder Legislativo Municipal, situado na Rua Sá 

e Albuquerque, no bairro do Jaraguá. O preço acor-

dado para a compra é de R$ 12.935.000, e este valor 

também cobre a aquisição do terreno adjacente, vi-

sando a possíveis expansões no futuro.

O edifício pertencia previamente à Aliança Ad-

ministração e Participações Ltda, e as negociações 

tiveram uma duração de seis meses. A Câmara de 

Vereadores ressalta que o valor acordado se encontra 

abaixo das avaliações realizadas pela Secretaria Mu-

nicipal de Urbanismo (Semurb) e por uma empresa 

especializada em avaliação de propriedades.

A Casa de Mário Guimarães considerou vários 

fatores para chegar ao montante um pouco superior a 

R$ 12 milhões, incluindo a localização privilegiada, o 

tamanho do terreno (4.566 m²), a infraestrutura físi-

ca do edifício e o fato de o Poder Legislativo já estar 

operando no local desde 2018.

O presidente da Câmara Municipal de Maceió, 

Galba Netto (MDB), destacou que o contrato já foi 

elaborado e que a aquisição representa uma “con-

HAJA GRANA Atualmente, o prédio pertence à empresa Aliança Administração e Participações Ltda

Câmara de Maceió compra sede por R$ 12 
milhões após seis meses de negociação

Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

O Ministério Público do Estado de Alagoas iniciou 
uma investigação por meio de um inquérito civil para 
examinar a situação da Câmara de Vereadores da cida-
de de São Brás, em Alagoas. A denúncia alega que a 
instituição possui uma equipe de funcionários composta 
exclusivamente por comissionados. 

Além disso, a denúncia aponta que a Câmara não 
possui um plano para realizar um concurso público, o 
que vai contra o princípio da impessoalidade e levanta 
preocupações sobre possíveis casos de nepotismo ou fa-
vorecimento indevido.

O Ministério Público irá coletar informações, depoi-
mentos, certidões e realizar perícias para fundamentar 

SÃO BRÁS
Câmara de Vereadores não tem previsão de realização de concurso público

Legislativo é investigado por virar 
cabide de emprego de comissionados

ações judiciais contra os responsáveis, caso não haja justifica-
tiva para essa prática. A denúncia presente no inquérito civil 
06.2023.00000401-6 alega: “A Câmara de Vereadores de São 
Brás viola o princípio do concurso público, tendo um corpo 
de funcionários inteiramente composto por cargos comissio-
nados, sem previsão para a realização de concurso público.”

Se as irregularidades forem confirmadas, as medidas 
apropriadas serão adotadas, incluindo possíveis ações crimi-
nais contra os envolvidos. No entanto, é importante notar 
que o Poder Executivo da Prefeitura da cidade realizou um 
concurso público em julho deste ano, oferecendo 44 vagas 
em várias posições, com salários variando de R$ 1.320,00 a 
R$ 12.000,00.

Os vereadores da Câmara foram 
convocados para uma reunião no dia 
21 de novembro de 2023, às 15h, com 
o propósito de discutir e prestar esclare-
cimentos sobre as contratações irregula-
res.
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quista” para a instituição. Ele enfatizou: “Este 

imóvel será fundamental para o desenvolvimento 

das atividades legislativas, contribuindo para o 

crescimento da cidade. O contrato foi elaborado 

com o devido cuidado, seguindo todos os procedi-

mentos necessários. Esta conquista é de grande im-

portância tanto para o legislativo quanto para a cida-

de, e cumpre uma meta significativa de nossa gestão”.
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Após quase cinco décadas de uma parceria sólida, 
a TV Gazeta de Alagoas está prestes a deixar de ser 
afiliada da Rede Globo no estado. A decisão surge em 
meio a dificuldades financeiras enfrentadas pela emis-
sora e a condenação do ex-presidente Fernando Collor, 
acionista majoritário das Organizações Arnon de Mello, 
proprietária da TV Gazeta de Alagoas, pelo Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) por corrupção. A notícia foi 
revelada pela Folha de S.Paulo nesta quinta-feira, 26 
de outubro.

A nova afiliada da Globo no estado deverá ser uma 
emissora pertencente ao Grupo Nordeste de Comuni-
cação, que já opera a TV Asa Branca de Caruaru, afilia-
da da Globo desde 1991. Nas últimas semanas, a emis-
sora do grupo iniciou seus testes de transmissão em um 
edifício adquirido no bairro do Farol, em Maceió. O 

transmissor já foi instalado, e os testes tiveram início na 
última segunda-feira, 23 de outubro.

A expectativa é que, com sucesso nos testes e a total 
operacionalização do novo edifício, a troca de afiliação 
da Globo em Alagoas se concretize no primeiro semes-
tre de 2024. Vale ressaltar que, em 2019, a TV Gazeta 
de Alagoas entrou em processo de recuperação judicial 
devido a dívidas que totalizavam R$ 284 milhões. Além 
disso, a emissora enfrentou uma greve de funcionários 
que durou quase duas semanas e um pedido de cassa-
ção por parte do Ministério Público Federal (MPF), o 
que a colocou no centro do noticiário político.

A condenação de Fernando Collor pelo STJ a oito 
anos de prisão por corrupção passiva e lavagem de 
dinheiro é resultado de seu envolvimento em um es-
quema de recebimento e ocultação de R$ 20 milhões 

DECADÊNCIA Envolvimento da empresa em esquemas de corrupção teria minado relação

Após condenação de Collor, 
TV Gazeta pode deixar de 

ser afiliada da Globo

Secretário entregou cargo a Dantas e volta para o legislativo municipalXADREZ POLíTICO

Kelmann Vieira deixa secretaria de Estado para fortalecer oposição contra JHC
O secretário Kelmann Vieira, filiado ao MDB, utilizou 

suas redes sociais para informar que está deixando o cargo 
de secretário de Estado e retornando à Câmara de Verea-
dores de Maceió. O anúncio foi feito com o intuito de for-
talecer a oposição “responsável” no Legislativo Municipal.

A decisão de Kelmann Vieira envolve um retorno à 
esfera legislativa depois de uma licença que o afastou da 
Câmara de Maceió em maio de 2021. Naquele momento, 
ele aceitou o convite de Paulo Dantas para assumir o cargo 
de secretário de Estado de Prevenção à Violência (Seprev). 
Durante sua ausência, o vereador Alan Balbino assumiu sua 
cadeira no Legislativo Municipal.

em propina, pagos em contrapartida a contratos firmados pela UTC 
Engenharia com a BR Distribuidora, no período em que era senador. 
Essa quantia foi depositada tanto em sua conta pessoal quanto nas 
contas da TV Gazeta e da empresa Gazeta de Alagoas Ltda., ambas 
pertencentes às Organizações Arnon de Mello.
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Ao anunciar sua decisão, 
o secretário Kelmann Vieira 
expressou seu compromisso 
de trabalhar incansavelmente 
na oposição, adotando uma 
abordagem responsável, po-
rém firme e ativa. Ele ressal-
tou sua experiência acumu-
lada em mandatos anteriores, 
nos quais foi eleito pela popu-
lação, bem como seu histórico 
como presidente da Câmara 

por três mandatos consecuti-
vos. 

O foco principal de seu 
retorno é trabalhar com dedi-
cação e responsabilidade em 
prol do bem-estar da comu-
nidade. A notícia do retorno 
de Kelmann Vieira à Câmara 
de Vereadores de Maceió foi 
recebida com expectativas de 
uma oposição mais robusta e 
ativa no cenário político local.
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Equipes do Departa-
mento de Estradas e Roda-
gens de Alagoas (DER) rea-
lizou uma inspeção técnica 
na ponte Divaldo Suruagy, 
localizada no bairro do Pon-
tal da Barra, para avaliar 
uma recente rachadura na 
estrutura de contenção, co-
nhecida como terra armada. 

Constatou-se que não 
há ameaça imediata de des-
moronamento. A partir de 
amanhã, o local será de-
vidamente sinalizado para 
prevenir possíveis aciden-
tes, enquanto os trabalhos 
de restauração têm previ-
são de início para a próxi-
ma segunda-feira, dia 30.

O diretor-presidente do 
DER/AL, Hélder Gazza-
neo, compartilhou a infor-
mação após uma reunião 
com as equipes envolvi-
das no local. Ele sugeriu 
que a rachadura lateral na 
ponte possivelmente te-
nha sido resultado de um 
incidente envolvendo um 
veículo, considerando o 
tráfego intenso de veícu-
los pesados e leves na área.

Gazzaneo ressaltou 
que a equipe técnica es-
tará presente a partir de 
amanhã para garantir a 
sinalização adequada, as-
segurando a orientação de 
motoristas, motociclistas 
e ciclistas. Além disso, en-
fatizou que não será ne-
cessário interditar a rodo-
via durante esse período.

A empresa responsável 
pela manutenção das ro-
dovias na Região Metro-
politana, Amorim Barreto, 
recebeu a ordem de iniciar 
imediatamente medidas de 
segurança, incluindo a sina-
lização da área e a realoca-
ção do bloco afetado por um 
possível impacto veicular.

ESTRUTURA

Muro de contenção da 
Ponte Divaldo Suruagy 
passará por reparos na 

próxima semana

Técnicos do DER avaliaram 
rachadura, possivelmente 

provocada por 
acidente de veículo

Com oito anos desde sua 
inauguração em 21 de julho de 
2015, a Unidade de Aciden-
te Vascular Cerebral (UAVC) 
no Hospital Geral do Estado 
(HGE) em Maceió, tem de-
monstrado um papel vital no 
tratamento de pacientes vítimas 
de AVC. Em 2022, registrou 
351 atendimentos, enquanto de 
janeiro a setembro deste ano já 
alcançou 256 atendimentos. A 
unidade, que recebe em torno 
de 150 pacientes por mês, tem 
notavelmente tratado cerca de 
30 casos por mês dentro da jane-
la de quatro horas e meia, ou que 
apresentam indicativos de AVC 
isquêmico.

Segundo a neurologista Si-
mone Silveira, responsável pela 
UAVC do HGE, mais de 85% 
dos casos de AVC são de origem 
isquêmica, enquanto 15% são 
hemorrágicos. A doença figu-
ra entre as principais causas de 
morte no Brasil, conforme dados 
do Ministério da Saúde (MS). 
Para lidar com a urgência dos 
casos, a unidade adota medidas 
terapêuticas eficazes, incluindo 
terapia de reperfusão com trom-
bolíticos e trombectomia para 
casos isquêmicos. Os cuidados 
multidisciplinares prestados na 
UAVC do HGE são reconhe-
cidos como cruciais na redução 

da mortalidade e incapacidade 
funcional.

Iniciando com 10 leitos, a 
Unidade de AVC do HGE ago-
ra possui 15 leitos dedicados 
exclusivamente para pacientes 
com essa condição. A equipe 
multidisciplinar compreende 
profissionais como médicos, fi-
sioterapeutas, fonoaudiólogos, 
terapeutas ocupacionais, nutri-
cionistas, assistentes sociais, en-
fermeiros, técnicos de enferma-
gem e pessoal administrativo.

O Programa AVC Dá Si-
nais, estabelecido em agosto de 
2021 pelo governo de Alagoas, 
apresenta o aplicativo Join, uma 
plataforma de telemedicina, que 
agiliza o diagnóstico e a tomada 
de decisões médicas. Especia-
listas podem discutir casos por 
meio do aplicativo, com acesso 
a exames de tomografia para ga-
rantir decisões rápidas no mane-
jo do AVC, resultando na poten-
cial salvaguarda de muitas vidas. 

A integração do programa 
com as Unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs), hospitais 
e ambulâncias do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgên-
cia (Samu) permite uma triagem 
mais ágil e efetiva, acelerando o 
tratamento e minimizando os 
riscos de sequelas e mortes.

HGE Unidade foi inaugura em 2015 no Hospital Geral do Estado 

Unidade de AVC registra mais de 
250 atendimentos neste ano 

Ações visam desarticular grupos criminosos que atuam no Estado 
SEGURANÇA  

Segurança Pública deflagra 
três operações em Alagoas

Nesta quinta-feira (26), a 
Secretaria da Segurança Pú-
blica de Alagoas (SSP) está 
liderando três operações si-
multâneas, intituladas Rever-
so, Penedo Seguro e Univer-
sitários, em diversas regiões, 
incluindo Maceió, Rio Largo, 
Marechal Deodoro, Coqueiro 

Seco e Penedo. Até o momen-
to, as ações culminaram na de-
tenção de 11 pessoas.

O foco das operações é o 
cumprimento de mandados 
de prisão e busca e apreensão 
contra membros de organiza-
ções criminosas envolvidas em 
tráfico de drogas, posse ilegal 

de armas de fogo e homicídios 
na região Metropolitana de 
Maceió e no Baixo São Fran-
cisco. Todas as ações foram 
autorizadas pela 17ª Vara Cri-
minal da Capital com base em 
evidências técnicas robustas.

A operação Penedo Seguro 
resultou em três detenções na 
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cidade de Penedo, juntamente 
com a apreensão de duas ba-
lanças de precisão e quantida-
des ainda não determinadas de 
maconha e cocaína.

Na operação Reverso, hou-
ve quatro prisões, duas em 
Maceió e duas em Coqueiro 
Seco, acompanhadas da apre-
ensão de uma arma de fogo e 
uma quantidade de maconha. 
A operação Universitários re-
sultou na prisão de três indiví-
duos em Maceió e outra pes-
soa em Rio Largo.

Os detidos em Penedo 
foram encaminhados, junta-
mente com o material apreen-
dido, à 7ª Delegacia Regional 
do município, enquanto os 
demais estão sendo levados 
para a Delegacia de Narcóti-
cos (Dnarc) e a Diretoria de 
Repressão à Corrupção e ao 
Crime Organizado (Dracco), 
em Maceió, para os procedi-
mentos legais.

As operações, realizadas 
em diferentes localidades, fo-
ram coordenadas por esforços 
conjuntos da Polícia Civil e 
Militar, visando combater efe-
tivamente as atividades crimi-
nosas em curso. 
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Conforme relatado por Bela Megale em 
um artigo do jornal O Globo, o presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL), manifestou seu interesse em sondar a 
opinião pública a respeito de uma eventual 
candidatura à Presidência da República. 

Essa aspiração de Lira em avaliar sua via-
bilidade como candidato surgiu após o Insti-
tuto Paraná Pesquisas publicar uma pesquisa 
que, inicialmente, não incluía o nome de Lira 
entre os possíveis concorrentes.

Os resultados da pesquisa indicaram que, 
se as eleições de 2026 fossem realizadas hoje, 
o presidente Lula (PT) obteria 36,6% das in-
tenções de voto, enquanto o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), emergiria como seu principal adversário, 
com 12,7% dos votos.

É relevante notar que Lira continuará ocu-
pando a presidência da Câmara até fevereiro 
de 2025. Recentemente, ele bloqueou a agen-
da econômica do governo na Casa, que visa 
a aumentar a arrecadação em mais de R$ 60 
bilhões. 

Entretanto, na quarta-feira, 25, Lira aten-
deu às demandas do Centrão ao destituir a 
presidente da Caixa Econômica Federal, Rita 
Serrano, e nomear Carlos Antônio Vieira Fer-
nandes como seu substituto, uma decisão in-

SONHANDO ALTO
Deputado alagoano será chefe da Câmara Federal até fevereiro de 2025

Arthur Lira quer testar seu nome em 
pesquisas para presidente da República

O senador Renan Calheiros (MDB) instou os 
líderes dos partidos a agilizarem a seleção dos sena-
dores que irão compor a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Braskem. O senador de Alago-
as está ansioso para iniciar as investigações sobre as 
atividades da empresa em Maceió, que resultaram 
no maior desastre ambiental urbano já registrado 
no Brasil. Calheiros destacou a relevância da cria-
ção da CPI da Braskem, que ganhou destaque na 
mídia, expondo as sérias consequências do maior 
crime ambiental urbano do mundo.O pedido para 
a abertura da CPI foi formalmente apresentado 
ontem à noite pelo presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, marcando o último passo para a criação 
do comitê. 

Agora, a responsabilidade recai sobre os par-
tidos, que devem indicar os 11 membros titulares 
e 7 suplentes da comissão. A CPI terá um prazo 
de 120 dias para conduzir as investigações, com 
um orçamento de até R$ 120 mil para despesas.O 
principal objetivo da CPI da Braskem é apurar 
possíveis negligências da empresa na reparação dos 
danos causados a Maceió e aos moradores de cin-
co bairros da capital alagoana, cujas propriedades 
foram afetadas pelo afundamento do solo devido à 
exploração de sal-gema, como explicou Calheiros. 
Cerca de 200 mil pessoas sofreram as consequên-
cias dessas atividades.O requerimento enfatiza que, 
em 2019, o Serviço Geológico do Brasil confirmou 
a relação entre os danos e a extração mineral de 
sal-gema, atribuindo essa responsabilidade à em-

COBRANÇA

Calheiros pede celeridade nas indicações 
de nomes para a CPI da Braskem

Senador quer iniciar ainda este ano as investigações sobre a atuação da petroquímica

presa Braskem S.A. Esse desdobramen-
to levou ao reconhecimento do “Caso 
Pinheiro/Braskem” como o maior lití-
gio socioambiental urbano do mundo, 

incluído no Observatório Nacional do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 
e do Conselho Nacional do Ministério 
Público (CNMP).

 A gravidade do caso e a 
urgência em preservar vidas hu-
manas exigiram uma atenção 
nacional de todo o Sistema Na-
cional de Justiça, seja por meio 
de ações judiciais ou extraju-
diciais.Os primeiros indícios 
do problema urbano surgiram 
em 2018, após fortes chuvas 
na cidade e um tremor de 2,5 
graus na escala Richter. Isso re-
sultou na formação de crateras 
subterrâneas e rachaduras nas 
residências, levando ao encerra-
mento da exploração de sal-ge-
ma em 2019.

Renan Calheiros lembrou 
em seu requerimento que, no 
Brasil, a reparação de danos 
socioambientais é integral, o 
que significa que a empresa 
Braskem é responsável por im-
plementar medidas de mitiga-
ção, reparação, compensação 
e indenização socioambientais, 
bem como garantir os recursos 
necessários para cumprir essas 
obrigações. Mesmo diante da 
incerteza em relação ao volume 
dos passivos, a empresa distri-
buiu vultosos dividendos aos 
acionistas em 2021, totalizando 
impressionantes 7,35 bilhões, 
e fixou a remuneração de seus 
executivos em mais de R$ 85 
milhões para o ano de 2023.
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fluenciada diretamente por Lira. 
Nesse contexto, o presidente da Câmara indicou 

que desbloqueará a análise de projetos prioritários 

para o governo federal, como a proposta de taxação 
de fundos e offshores, que foi aprovada na noite de 
quarta-feira na Casa.

“ “O principal objetivo da CPI 
da Braskem é apurar possíveis 
negligências da empresa na 
reparação dos danos causados 

a Maceió e aos moradores 
de cinco bairros da 
capital alagoana
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ECONOMIA Resultado foi influenciado pela alta no preço das passagens aéreas

Prévia da inflação oficial 
fica em 0,21% em outubro

A prévia da inflação oficial no mês de 
outubro ficou em 0,21%, abaixo da taxa 
de setembro, que foi 0,35%. O resultado 
divulgado nesta quinta-feira (26) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) foi influenciado, principalmente, 
pela alta nos preços das passagens aéreas, 
que subiram 23,75% e representam 0,16 
ponto percentual (p.p.) do índice.

No ano, o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo-15 (IPCA-15) 
soma 3,96%. No acumulado de 12 meses 
foi de 5,05%, acima dos 5% registrados 
em setembro.

Apesar de o item transporte ter repre-
sentado o maior impacto positivo na taxa 
- subiu 0,78% e respondeu por 0,16 p.p 
do IPCA-15, o comportamento dos pre-
ços dos combustíveis ajudou a inflação 
não ser maior, com queda de 0,44%, mo-
tivado pelas baixas da gasolina (-0,56%), 
etanol (-0,27%) e gás veicular (-0,27%). 
Apenas o diesel teve alta, 1,55%. 

Sete dos nove grupos pesquisados re-
gistraram alta em outubro. Os outros 
itens com resultado positivo foram ha-
bitação, artigos de residência, vestuário, 
saúde e cuidados pessoais, despesas pes-
soais, e educação. 

O item alimentação e bebidas foi o que 
mais segurou a prévia da inflação. Hou-
ve um recuo de 0,31% nos preços, o que 
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respondeu por -0,07 p.p. no IPCA-15. Entre os 
alimentos que fizeram o custo da alimentação 
no domicilio ficar menor, destacam-se o leite 
longa vida (-6,44%), feijão-carioca (-5,31%), 
ovo de galinha (-5,04%) e carnes (-0,44%).  

Para medir a prévia da inflação, o IBGE co-
letou as informações de preços no período de 
15 de setembro a 13 de outubro. O indicador 

refere-se às famílias com rendimento de um a 
40 salários-mínimos e abrange as regiões metro-
politanas do Rio de Janeiro, Porto Alegre, Belo 
Horizonte, Recife, São Paulo, Belém, Fortale-
za, Salvador e Curitiba, além de Brasília e do 
município de Goiânia. 

Em setembro, o IPCA cheio, ou seja, a infla-
ção oficial, foi de 0,26%.
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Revolta

António Oliveira elegeu o culpado 

da derrota do Cuiabá para o Co-

rinthians, na noite desta quarta-

-feira (25). Extremamente irritado 

na entrevista coletiva pós-jogo, o 

técnico do Dourado disparou contra 

a atuação da arbitragem e reclamou 

muito do lance que deu origem ao 

gol adversário.

Disponível 

André está liberado para disputar a 

final da Libertadores pelo Fluminen-

se. Após ser ouvido e julgado pela 

Conmebol, o volante foi informado 

nesta quarta-feira (25), de que fica-

ria disponível para entrar em campo 

diante do Boca Juniors, no dia 4 

de novembro, no Maracanã. Ele foi 

advertido e também terá que pagar 

uma multa de 2 mil dólares (cerca 

de R$ 10 mil).

Naturalizado

O meio-campista Yuri César e o 

atacante Guilherme Bala, jogado-

res do Shabab Al-Ahli, receberam 

cidadania emiradense, já que estão 

no clube há mais de dois anos e 

preenchem os principais requisitos 

para se tornarem cidadãos dos 

Emirados Árabes. Ambos os atletas 

foram revelados no Flamengo e, em 

breve, vão representar a seleção do 

Oriente Médio.

Recorde atingido

O Athletico conseguiu a 10ª virada 

da temporada ao vencer o Améri-

ca-MG por 3 a 2 nesta quarta-feira, 

na Ligga Arena, pela 29ª rodada do 

Campeonato Brasileiro. O Furacão, 

assim, alcançou a mesma marca 

do Flamengo de 2019. Essas 10 re-

monetadas são separadas em três 

pelo Paranaense, duas pela Copa 

do Brasil, uma pela Libertadores e 

quatro pelo Brasileirão.

Torcedores do Cruzeiro processam Torcedores do Cruzeiro processam 
Atlético-MG e pedem indenizaçãoAtlético-MG e pedem indenização

O clássico entre Atlético-MG e 
Cruzeiro foi parar na Justiça. Alguns 
processos foram protocolados no 
início desta semana após o clássico 
de domingo, quando o Galo foi 
derrotado por 1 a 0. Torcedores 
do Cruzeiro processam o Atlético, 
a SAF do clube e também a Arena 
MRV por conta das ações tomadas 
no setor visitante durante a partida. 

Um dos processos protocolados 

na 10ª Vara Cível pede indenização 
no valor de R$ 15.180,00 alegando 
danos materiais e morais. O autor é 
um empresário, morador do bairro 
Barroca. Já um advogado do bairro 
Flomarar deu entrada na 9ª Vara 
Cível e pede R$ 10.090,00 de inde-
nização moral. Ambos citam a Lei 
Geral do Esporte para requerer seus 
direitos como consumidores. 

Ainda antes do apito inicial, 

torcedores cruzeirenses já denuncia-
vam algumas situações que transita-
ram entre desiguais no que remete 
às duas torcidas, além de abusivas 
e humilhantes, as quais estavam 
sendo submetidos, sendo elas: As 
portas das cabines dos banheiros 
masculinos e femininos foram re-
tiradas; Não havia papel higiênico 
ou sabonete nos banheiros; Não 
foram vendidas bebidas alcoólicas; 

a cerveja era sem álcool; Não havia 

bebedouros na arena e a água estava 

sendo vendida completamente con-

gelada; A água vendida nos bares 

acabou durante o jogo; A presença 

de muitos seguranças de frente a 

torcida encobria a visão de parte do 

campo; A instalação da tela de pro-

teção e de um tapume prejudicou a 

visão da partida.

A torcida do Paris Saint-Germain 
não brinca em serviço! Antes da parti-
da diante do Milan, pela terceira ro-
dada da Champions League, os ultras 
franceses fizeram dois mosaicos 3D 
ousados nas arquibancadas atrás dos 
dois gols: um do ator Jean-Paul Bel-
mondo armado e outro do Diabo, mas-
cote dos italianos, na mira e alvejado. 

Jean-Paul Belmondo é um ícone da 
cultura pop francesa, torcedor do PSG 
e um dos fundadores do clube. O ar-

tista faleceu em 2021, com 88 anos de 
idade. No mosaico, a torcida do time 
usa como referência o cartaz do filme 
“O Profissional”, de 1981, com o ator 
vestido com o uniforme da equipe. 

PSG e Milan se enfrentaram pela ter-
ceira rodada da fase de grupos da Cham-
pions League, pelo Grupo F. O Paris 
Saint-Germain buscava se recuperar, 
depois da derrota para o Newcastle, en-
quanto os italianos tentavam a primeira 

vitória após dois empates. O jogo acabou 
em 3 a 0 para os franceses. Os gols de 
Kylian Mbappé (32’), Randal Kolo Mua-
ni (53’) e Kang-in Lee (89’) bastaram 
para o PSG bater o time ‘rossonero’, que 
fica na lanterna da chave com 2 pontos. 

“Estamos muito orgulhosos do nosso 
desempenho”, disse Kolo Muani à emis-
sora Canal Plus após a partida. “Vencer 
estes jogos dá confiança a todos e pre-
cisamos continuar assim”, acrescentou.

Imagem usada nas arquibancadas 
tem referência com o filme 

“O Profissional”      

Torcida celeste 
apontou situações 

degradantes e 
discriminatórias na 

Arena MRV   

DEU O QUE FALAR

AÇÃO JUDICIAL  

Torcida do PSG faz mosaico com ator Torcida do PSG faz mosaico com ator 
armado e adversário na mira armado e adversário na mira 
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GRANDE FASE

Em ano artilheiro, Piquerez tem São Paulo como vítima favorita
Dos oito gols do uruguaio na temporada, três foram sobre o rival

O torcedor do Fluminense foi da 
incredulidade de uma derrota à euforia 
de uma goleada durante os 90 minu-
tos contra o Goiás, em Volta Redonda. 
Após tomar dois gols em 13 minutos e 
ouvir protestos da torcida, o Flu cres-
ceu e marcou cinco vezes para virar o 
jogo e sair com a vitória. 

Allano e Matheus Babi puseram o 
Goiás em vantagem, mas Felipe Melo, 
John Arias (duas vezes) e Keno (duas 
vezes) viraram para o Tricolor. Além 
da chuva de gols, os torcedores que fo-
ram ao Raulino de Oliveira puderam 
contemplar a obra de arte de Palácios, 
que marcou o terceiro do Goiás em um 
voleio que Bebeto, craque do tetra, as-
sinaria.

O Flu teve ainda marcou com Mar-
lon e Cano, mas ambos foram anulados 
pelo VAR. Com o resultado, o time do 
técnico Fernando Diniz encerrou uma 
sequência negativa de quatro jogos sem 
vencer, sendo três derrotas e um empa-
te, e chegou aos 45 pontos, assumindo 
a 7ª posição. Já o Goiás segue na 16ª 
colocação com 31 pontos, apenas um à 
frente do Z-4.

Durante a coletiva pós-jogo, Diniz 
falou que o time precisa de correções, 
visto que no dia 4 de novembro fará a 
grande final da Libertadores contra o 
Boca Juniors.

“A gente sabe que tem coisas para 
corrigir. Não são coisas muito simples. 

Tricolor não vencia há um mês pelo Brasileirão
CHUVA DE GOLS

Fluminense supera apagão, faz 
cinco e vence Goiás de virada

Resiliência NBA Cabeça na final

Nessa quarta-feira (25), o técnico Abel 
Ferreira, do Palmeiras, disse durante a 
coletiva pós-goleada por 5 a 0 sobre 
o São Paulo pelo Brasileirão, que o re-
sultado e a grande atuação da equipe 
alviverde foram provas da resiliência 
do grupo, que caiu de rendimento 
após a eliminação para o Boca Juniors 
na semifinal da Libertadores e sofreu 
quatro derrotas seguidas no brasileiro. 
Segundo Abel “algumas vezes é pre-
ciso perder para encontrar soluções”. 
A vitória foi a segunda consecutiva do 
Palmeiras na competição.

O lateral-direito Rafael, do Botafogo, 
provocou o Flamengo após a derrota 
rubro-negra, de virada, para o Grêmio 
nessa quarta-feira (25). O alvinegro 
postou em suas redes sociais a seguin-
te frase: “parece que acabou a luz na 
Arena do Grêmio”. A postagem foi 
uma clara alusão ao “apagão” sofrido 
pelo Flamengo, que saiu vencendo 
com um gol de Everton Cebolinha, 
mas sofreu a virada ao ver os reservas 
gremistas Ferreirinha, André e Nathan 
Fernandes marcarem. Luiz Araujo ainda 
descontou, mas não evitou a derrota.

A temporada 2023-24 da NBA come-
çou nessa quarta-feira (25). A noite de 
estreia foi marcada por 12 jogos, com 
destaque para o clássico entre Boston 
Celtics e New York Knicks, pela Con-
ferência Leste. Mesmo jogando fora 
de casa, no mítico Madison Square 
Garden, os Celtics levaram a melhor 
e venceram por 108 a 104. O desta-
que do jogo foi o pivô celta Kristaps 
Porzingis, que anotou 30 pontos e 4 
bloqueios.

O Fortaleza desembarcou nessa 
quarta-feira (25) no Uruguai, onde 
no sábado (28), em Punta del Este, 
fará a final da Copa Sul-Americana 
contra a LDU, do Equador. Durante 
o embarque em Fortaleza, torce-
dores do Leão acompanharam a 
delegação em clima de festa até 
o aeroporto para apoiar o time. O 
primeiro treino em solo uruguaio 
do Tricolor está marcado para esta 
quinta-feira (26), às 16h30 (de 
Brasília).pts, apenas três à frente 
do Z-4. 

O lateral-esquerdo Joaquin Piquerez, do Pal-
meiras, vive em 2023 o ano mais artilheiro de 
toda a carreira. Até aqui, o uruguaio já balançou 
as redes oito vezes e um adversário vem se tornan-
do sua vítima favorita: o São Paulo.

Na goleada por 5 a 0 do Verdão sobre o Tri-
color nessa quarta-feira (25), no Allianz Parque, 
Piquerez foi o grande nome do jogo ao marcar 
duas vezes e dar a assistência para o gol de Mar-
cos Rocha, o quarto do atropelo alviverde. O pri-
meiro foi de pênalti, já o segundo saiu de um um 
chutaço no ângulo, de fora da área, selando a go-
leada com chave de ouro.

“Eu vi o (Marcos) Rocha e ia passar a bola, 
mas aí controlei e aí, quando é uma noite perfeita, 
acontece. Quando chutei vi que a bola ia para a 

Provocou

O número de gols que a gente tomou, 
a gente teve uma postura mais displi-
cente em alguns jogos no Brasileirão 
como hoje e contra o Corinthians, 
no primeiro tempo. Mas o time tem 
muito recurso tático. Estamos juntos 

há um ano e meio. Quando o time 
está concentrado, como estaremos na 
final, diminui muito os erros. Espero 
que o time na final vai estar muito 
ajustado e focado para fazer um gran-
de jogo”, disse o comandante tricolor.

No próximo sábado o Fluminense 
vai até a MRV Arena para enfrentar o 
Atlético Mineiro, às 20h (de Brasília). 
Já o Goiás recebe o Vasco no domin-
go, na Serrinha, às 16h (de Brasília), 
em um duelo de desesperados.

gaveta, então já saí come-
morando”, falou Piquerez 
em entrevista no gramado.

Piquerez inclusive já 
havia marcado contra o ri-
val na temporada, na der-
rota por 2 a 1 na partida de 
volta das quartas de final 
da Copa do Brasil, tam-
bém no Allianz Parque. 
Na ocasião, o lateral tentou 
um cruzamento da ala es-
querda, mas a trajetória da 
bola surpreendeu Rafael ao 
parar dentro do gol.
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